

Concuerse con Enrique Silva

MEMO

PERIODO
PRESIDENCIAL
001194
ARCHIVO

A : SR. MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES
DON ENRIQUE SILVA CIMMA

DE: SR. EMBAJADOR DESIGNADO EN GINEBRA
DON ERNESTO TIRONI BARRIOS

REF: INFORME COMISION DE SERVICIOS Y NECESIDADES DE LA
MISION

FECHA: 20 DE Diciembre de 1991

A) Con respecto al cumplimiento de las instrucciones sobre acciones a emprender por parte de Chile en las negociaciones del GATT entre Nov.25 y Dic. 13, hemos enviado informes a DIRECON que demuestran que se realizó un efectivo trabajo en la materia. En síntesis, se presentaron nuevas ofertas de reducción de aranceles y servicios, precisión de las reglas antidumping, de subsidios, etc. y finalmente se le hicieron llegar por escrito a Dunkel las redacciones aceptables para Chile de los principales textos del borrador de nuevo acuerdo.

B) Con respecto a la disponibilidad de recursos de la Misión de Chile en Ginebra para desarrollar sus labores en 1992 me caben serias preocupaciones por la insuficiencia de ellos.

En primer lugar, debo señalar que, al contrario de lo previsto, no fue posible de nuevo llegar a un acuerdo final en la Ronda de Uruguay del GATT antes del fin de 1991. Por lo tanto, las negociaciones continuarán durante 1992. Aún en el supuesto optimista que ellas concluyan antes de mitad del año, persistirá un largo trabajo de afinamiento de los textos y posteriormente su implementación. Esto lleva a la imprescindible necesidad de reforzar el área económica de la Misión que debe hacerse responsable de las tareas anteriores.

Sin embargo, en la práctica, el próximo año tiende a ocurrir lo inverso debido al fin de la destinación de 2 de los 5 expertos que han estado trabajando en los temas vinculados al GATT. En consecuencia, se hace necesario reforzar esta área con la contratación de personal adicional, así como otras medidas que paso a detallar a continuación.

1) Contratación de un Ingeniero Comercial con el rango de Ministro Consejero para hacerse cargo del área económica de la Misión.

2) Contratación de una Secretaria de profesión y con experiencia, que hable y escriba correctamente Inglés para que, además de actuar como Secretaria del Embajador, se encargue de una nueva organización y coordinación de las labores secretariales de la Misión. (En la oficina de Ginebra hay 4 secretarías para 14 profesionales permanentes, mientras en Nueva York hay 6 para sólo 10 profesionales).

3) Adquisición urgente de al menos 5 computadores personales, los dispositivos para que operen en red, un modem para su comunicación telefónica con Santiago y una impresora laser y una corriente.

Costo aproximado: U\$ 20,000, según presupuesto ya enviado en 1991.

4) Ampliación de las oficinas para: a) Reducir el hacinamiento del personal actual; b) Mejorar la presentación y la imagen de Chile que se da a los visitantes de la Misión; c) Dotar de espacio mínimo para que altos funcionarios, Subsecretarios y Ministros que frecuentemente deben visitar Ginebra por razones de trabajo, dispongan de un espacio en la Embajada donde trabajar.

Costo de este ítem: U\$ 38,000 (Planos y otros antecedentes disponibles).

5) Renovar buena parte del mobiliario de las oficinas y hacer algunas compras adicionales para el nuevo local. La presentación actual de la mayoría de las oficinas, incluyendo la del Embajador, no es suficientemente decorosa y proyecta una mala imagen del país.

Presupuesto de este requerimiento (necesario una sola vez): U\$ 36,000

6) Contratación de un Auxiliar para la oficina, según lo solicitado en Presupuesto 1992. Esto se hace absolutamente indispensable ahora que las oficinas quedarán en dos locales separados por cierta distancia, aún cuando estén en el mismo edificio.

Costo de este recurso (suponiendo pago de \$ 3.000 Francos al mes): U\$ 25,000.

7) Por último, aunque no por esto menos importante, es imprescindible ajustar las remuneraciones a todo el personal, diplomático y administrativo, conforme al incremento del costo de vida en Suiza durante los últimos 3 años (más de 16%), los diferenciales con el personal de Nueva York y con los salarios normales en Ginebra. A esto cabe agregar la caída del 13% del Franco Suizo en relación al dólar en los últimos 6 meses.

Todo esto hace necesario un reajuste de a lo menos 15% de todas las remuneraciones a partir de Enero 1992 para llegar a un ajuste mínimo del 20% en Enero 1993.

C) En materia de Residencia del Embajador y vehículos, el equipamiento es disímil. Existe casa, tal vez demasiado grande y sin muebles suficientes. Se requiere un presupuesto de unos \$ 15,000 para amoblar adecuadamente. El vehículo actual es de 1984 y debe ser cambiado lo cual está en curso de hacerse con un mínimo costo.

En resumen, Señor Ministro, le pido acceder a cada una de estas peticiones que vienen de solicitudes hechas ya con anterioridad por el Embajador Tomić y que yo he procurado mantener el mínimo. Como ellas son indispensables para el buen funcionamiento de la Misión, le solicito que dé las instrucciones necesarias a las secciones correspondientes del Ministerio para dejar completados los trámites administrativos antes de mi viaje a Ginebra que debería ser el 11 de Enero.

Además, a petición del Embajador Alterno Sr. Mario Artaza, que en las actuales condiciones ha expresado su decisión de dejar su destinación en Ginebra y su disponibilidad para otras alternativas, le solicito tenga a bien especificarle antes del 31 de diciembre la decisión del Ministerio sobre el particular.

Esperando sus respuesta a la brevedad sobre cada uno de estos puntos, lo saluda

Muy atentamente,

Ernesto Tironi B.